

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9,
Talleres, Teléfono, 1603.

FRENTE DE MADRID
TOLEDO, VIERNES

1

OCTUBRE DE 1937

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

NUMERO 291

Prosigue el incontenible avance en todo el frente asturiano-leonés

Hoy hace un año, el Caudillo fué elevado por su propio valer y valor a la más alta Jerarquía del Estado

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 30 de septiembre de 1937.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector Oriental han ocupado hoy nuestras tropas el Monte Higuero, Villaverde, Llenin, Táramo, Bosque de las Coteras, cotas 405 y 541, loma al S. O de Táramo, Monte Motrecho, Sierra de Guaña y Corral, el Sur del mismo. Se han hecho al enemigo muchos muertos, entre ellos un capitán, un teniente y varios milicianos heridos. Se han pasado a nuestras filas 46 milicianos, de ellos 52 con armas.

En el frente Occidental, algunos tiroteos; se han presentado un teniente, dos cabos y 21 milicianos, de ellos 15 con armamento.

Frente de León.—Han seguido progresando nuestras fuerzas, habiendo alcanzado una de las columnas la posición de Vigón; otra columna ha continuado la limpieza del Valle Plumón, ocupando el pueblo de Cociñal. Se han presentado 17 milicianos con armamento y cuatro sin él.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—Se han rechazado los ataques enemigos sobre las posiciones de Carba y Osan y en algunas del sector de Horna.

Frente de Madrid.—Ha habido actividad artillería en algunos de los sectores. Se han pasado a nuestras filas ocho milicianos. En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Salamanca 30 de septiembre de 1937 (II Año Triunfal) —*De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.*

Frente de Asturias

Cómo se ocupó el último picacho de la sierra de Valporquera

En Mieres, la población, unida a un batallón, se ha sublevado contra la tiranía de Belarmino

Hoy ha sido una jornada de gran actividad para nuestras armas en Asturias, pues las columnas han realizado un profundo avance que, ha dado por resultado la total ocupación de la sierra de Valdeporquera, y por el sector de Riaño la ocupación de Peña Lillo y el pueblo Cociñal que es el último de la provincia leonesa por este frente.

Los rojos han intentado en algunos momentos resistir, pero no les ha servido para otra cosa esta resistencia que para aumentar más y más las pérdidas que diariamente sufren frente a nuestras tropas y hacer que se aproxime más la hora de su total destrucción en el Norte.

Una prueba concluyente de la falta de moral en los milicianos la tenemos en que el pueblo de Mieres ha sido cercado y fogoteado intensamente por los rojos, que se ha enfrentado contra la barbarie de Belarmino Tomás y sus secuaces, también en dicho pueblo se había refugiado un batallón rojo que se había sublevado. Esto es ya el principio del fin.

Lo que más se ha destacado hoy en el frente de León ha sido la actuación de nuestros pilotos. Desde el cerro del Aguila he estado observando el momento cumbre de la operación.

De la sierra Valporquera, ya sólo quedaba la ocupación del último picacho que era una verdadera fortaleza; ésta sólo era accesible por la parte que mira hacia Asturias, y compuesto por una gran masa rocosa en él los mineros habían abierto unas

cuevas en la roca viva que tenían comunicación y mirando hacia nuestra parte los cañones de las ametralladoras que salían por las mirillas.

Esta posición por obra de nuestros pilotos se convirtió en un volcán del que saltaban enormes bloques de piedra produciendo gran estrépito.

Los mineros no tuvieron valor para resistir aquel ataque, y huyeron desordenadamente. Nuestra infantería, aprovechando de la desmoralización reinante en las filas rojas, se lanzó a la escalada del picacho, en el cual, a los pocos momentos, ondeaba la bandera de España.

El chorro de milicianos continúa con gran intensidad; hoy lo han efectuado 45, la mayoría de los cuales lo han hecho con armamento y dotación de municiones.—R. N.

Anúnciate en IMPERIO

«En los frentes de batalla se combate con armas, mas poco importaría que allí alcanzásemos la victoria si no cumpliéramos nuestra obligación de desalojar moralmente al enemigo, formando su conciencia hasta elevar su corazón. En esta otra batalla de la que vosotros los Maestros tenéis que ser los generales y los oficiales. Sois vosotros quienes tenéis que desarmar a la España roja. Vosotros, Maestros, tenéis por misión crear el primer plano del que os habréis dado a ocupar y bastará consagrarnos con toda vuestra alma a edificar a las generaciones para crear el imperio que el pueblo quiere.»

(Del discurso de Franco en Salamanca al clausurar la Asamblea de Maestros el 6 de mayo de 1937).

Desquiciados en lo económico como en lo social, había de hacer frente a un enemigo poderoso que tenía el oro y los resortes del poder que usurpaba, pero tenía de su parte una gran voluntad de trabajo al servicio de una capacidad inflada de patriotismo y una eminente sensibilidad para captar las necesidades más urgentes de la Patria renaciente.

Por eso, al lado de su colosal obra, en la reconquista del suelo español, puede presentarnos al finalizar el año primero de su Jefatura del Estado una eficientísima legislación social. Por primera vez eficaz y por primera vez breve, sin la exhuberante frondosidad de antes. Porque para subsanar una necesidad basta una ley terminante y sobran las aclamaciones y articulaciones si detrás de ellas existe una eficaz voluntad de remediarlas.

Pocos decretos, pero certeros y encuadrados en un orden jurídico exacto con una sola directriz: la justicia social.

No es momento de enjuiciar una obra admirable como la lograda por el Caudillo, pero sí de recordarla aunque no sea más que muy a la ligera. Así, en materia de organización administrativa y estatal recordaremos la Ley de Organización del Estado; como en lo militar, el Decreto número uno del que quedaron organizadas las fuerzas nacionales.



El Jefe del Estado. El Generalísimo de los Ejércitos. El Jefe único de la Falange. Francisco Franco, salvador de España. Héroe de la Historia del Mundo

En lo social, reconoció como legítimas cuantas mejoras había logrado la clase obrera, aun las que alcanzó en pleno auge del Frente Popular y creó la fiscalía superior de la vivienda benéfica lo mismo para las clases modestas y tantos otros como el último referente al problema batallón que creímos insuperable ya; el agrario, que ha quedado resuelto de modo definitivo y justo con la Ordenación Triguera que determina como substancial para el Estado el Servicio Nacional del Trigo. Hemos de citar, por último, el firmado en 4 de agosto de 1937 aprobando los Estatutos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., base para la organización del Nuevo Estado.

Al recordar con agradecimiento y júbilo esta tarea legislativa, a través de un año, unida a victorias que suponen varios millares de kilómetros de nuestro suelo y varios millares de hermanos rescatados, pensamos sin temores, en un futuro de destinos gloriosos, tal como lo soñábamos al dar nuestro primer grito de rebeldía en la hora del Alzamiento y lo repetimos hoy como nuestro mejor homenaje y nuestra más significativa muestra de fidelidad completa y profunda:

SALUDO A FRANCO: ¡ARRIBA ESPAÑA!

Excepcionismo en torno a la invitación franco-inglesa hecha a Italia

París.—En los círculos políticos de París se cree que la situación de España ha dominado en las conversaciones sostenidas entre el Duce y el Führer, pero no se hacen muchas ilusiones sobre las próximas negociaciones que se celebrarán como resultado de la no franco británica que será presentada a Roma a fines de semana. En los centros bien informados se dice que esta nota no propondrá una nueva conferencia, sino sencillamente, conversaciones por medio de las cancellerías a las cuales podría ser invitada Alemania ensiguila.—S.Éfani.

La palabra y la obra del Caudillo

En la serena ansiedad del Año Nuevo, cuando las promesas de los días se ponen en la hora simbólica, la España gloriosamente dolorida mostraba su llaga muy abierta. Todos buscábamos la voz del eco que presenciamos en nuestra alma; la confirmación autorizada a nuestro optimismo; España necesitaba eso, la voz. Y el silencio fué roto.

A la intimidad de los hogares, de las familias que se agrupaban ansiosas en torno al aparato de radio, llegó la nueva es-

perada. Era el Caudillo, el hombre en quien lo más noble del pueblo español depositó todas sus esperanzas y voluntades de salvación el que nos hacía saber lo futura y gloriosa fatidicidad de los hechos.

No fué la promesa del Jefe que anima a sus huérfanos, Franco realiza más que promete; fué sencillamente la anticipación de unos hechos que, inevitablemente, iban a producirse porque empeñados en ello, estaban dos voluntades: la del Caudillo y la de las juventudes combatientes que le siguen.

Los hechos ahí están; como rotunda respuesta a aquella voz serena: Una estela victoriosa se extiende en muchos kilómetros de extensión a la largo del Mar Cantábrico; otra, de no menor vigor proyecta su luz de justicia sobre el Campo. La identidad entre la palabra y la obra se realiza, y esta es la norma constante de la España Nacional-Sindicalista.

La espada y el orado han sido sapientísimamente, dirigidos por el Generalísimo, y gracias

El Año Nuevo traerá a España nuevas victorias, y, una vez conquistada la paz, nuestra Patria iniciará una etapa histórica con un Estado nuevo, en el que la justicia social que tanto se explota como arma de combate, se asiente en el principio católico que une a nuestra Patria. (Del discurso pronunciado por el Generalísimo el día de Año Nuevo.)

a esto el sacrificio y la sangre de los soldados no ha sido, estéril, y una España grande y libre resurge de entre los escombros que la sepultaban.

Porque el Caudillo supo llevarnos por los caminos de la victoria.

Inglaterra quiere tomar medidas contra el Japón

Londres.—El Consejo Nacional del Trabajo publicó una proclamación invitando al Gobierno a hacer de promotor en Ginebra de una petición colectiva para prohibir las importaciones del Japón solicitando del Gobierno de los Estados Unidos asociarse a esta decisión.—Stéfani.